

Prie!...

...r son visage qui a émergé du texte dans le Christ Seigneur...

Parle maintenant à Dieu, réponds-lui, réponds à ses invitations, à ses appels, à ses inspirations, à ses demandes, à ses messages qu'il t'a adressés à travers la Parole comprise dans l'Esprit Saint. Ne vois-tu pas que tu as été accueilli au sein de la Trinité, dans l'ineffable colloque entre le Père, le Fils et l'Esprit ? Ne t'arrête plus à trop réfléchir, entre en dialogue et parle comme un ami parle à son ami (Deut. 34,10). Ne cherche plus à conformer tes pensées aux siennes, mais cherche-le, lui. La "méditation" avait pour fin l'oraison. C'est maintenant le moment. Ne fais pourtant pas de bavardages spirituels, parle-lui avec assurance, avec confiance et sans crainte, loin de tout regard sur toi-même mais ravi par son visage qui a émergé du texte dans le Christ Seigneur. Laisse libre cours à tes capacités créatrices de sensibilité, d'émotion, d'évocation, et mets-les au service du Seigneur. Je ne peux pas te donner beaucoup d'indications parce que chacun, ici, sait reconnaître la rencontre avec son Dieu, mais ne peut ni l'enseigner aux autres, ni la décrire en soi. Qu'est-ce qu'on peut dire du feu, quand on est immergé dedans ? Qu'est-ce qu'on peut dire de la prière-contemplation au terme de la *lectio divina*, sinon qu'elle est le buisson ardent qui brûle sans se consumer et enflamme le coeur du croyant, le faisant brûler d'amour sans se consumer ?

Art ineffable de l'expérience de la divine présence, la *lectio divina* veut te conduire là où, comme l'Aimé, tu contemples, tu redis les paroles de l'Amant, dans la joie, la stupeur, dans l'oubli de toi. Ne pense pas que ce chemin soit toujours facile, en ligne droite, et qu'on peut toujours le parcourir jusqu'au bout. Crainte et amour passionné, action de grâce et sécheresse spirituelle, enthousiasme et atonie corporelle, parole parlante et parole muette, ton silence et le silence de Dieu sont présents et prennent place dans ta *lectio divina* jour après jour.

L'important est d'être fidèle à cette rencontre : tôt ou tard, la Parole se fraie un passage dans notre coeur, surmontant nos obstacles, ceux qui sont toujours présents dans un cheminement de foi et de prière. Seul celui qui est assidu à la Parole sait que Dieu est fidèle et qu'il ne manque pas de se laisser trouver et de parler au coeur; il sait qu'il y a des temps dans lesquels la Parole de Dieu se fait rare (I Sam. 3,1) et qui sont pourtant suivis de temps d'épiphanie de la Parole; il sait que ces temps de difficultés, de découragement, d'aridité spirituelle sont une grâce qui nous rappelle combien la pleine connaissance de Dieu est encore loin pour nous.

Remercie Dieu pour la Parole qui t'a été donnée, pour ceux qui te l'ont annoncée et qui te l'expliquent, intercède pour tous les frères que le texte a pu évoquer pour toi, avec leurs vertus et avec leurs chutes, tends à unir la nourriture de la Parole et la nourriture eucharistique.

Conserve ce que tu as vu, entendu, goûté dans la *lectio*, conserve-le dans ton coeur et dans ta mémoire, et va dans la compagnie des hommes, au milieu d'eux, et donne-leur humblement cette paix et cette bénédiction que tu as reçues. Tu auras aussi la force d'agir avec eux pour réaliser dans l'histoire la Parole de Dieu, par ton action sociale, politique, professionnelle.

Dieu a besoin de toi comme instrument dans le monde pour faire "des cioux nouveaux et une terre nouvelle". Un autre jour t'attend, un jour dans lequel, voyant Dieu face à face dans la mort, tu montreras si tu as été une "lettre vivante" gravée par le Christ, *lectio divina* pour tes frères, le Fils même de Dieu.

Ton frère, Enzo

Tiré de:

ENZO BIANCHI, *Prier la Parole. Une introduction à la lectio divina*
Bellefontaine, 1996 (nouvelle édition).